ARAGÓN-INFO

http://www.tao.ca/~csl/aragon

4 MAYO 1.998-10 MAYO 1.998

NÚMERO 52

Boletín electrónico semanal de carácter local realizado por El Acratador y Radio Topo. Está permitida y recomendada su impresión, distribución e inclusión en otros medios contrainformativos por cualquier medio, en todo o en parte, citando o no la fuente.

EL ACRATADOR, RADIO TOPO,

e-mail csl@tao.ca http://www.tao.ca/~csl/acratador e-mail farl@posta.unizar.es

cratador http://www.tao.ca/~csl/rrll/topo.html Participantes en la Red Estatal Contr@-Infos.

Se ruega que los envíos contrainformativos se hagan a las dos direcciones.

OKUPACIÓN

5 de mayo: Nuevo desalojo en Sasé.

Una cincuentena de guardias civiles, pertenecientes a los grupos rurales de seguridad, antidisturbios, se presentaron en Sasé (Uesca) para desalojar a l@s okupantes que todavía permanecían en el pueblo desde el brutal desalojo del año pasado. Los guardias civiles se presentaron acompañados de la policía judicial y agentes forestales y detuvieron a tres personas, que fueron trasladadas al Juzgado de Boltaña (Uesca), donde quedaron en libertad condicional a la espera de prestar declaración. Según informa el Col.lectiu de Solitaritat amb la Rebel.lió Zapatista de Barcelona, inmediatamente después de ser puest@s en libertad, l@s okupas regresaron a Sasé donde, al parecer, permanecen con más compañer@s. Uno de los vehículos de la Guardia Civil que se dirigía hacia Sasé para participar en el desalojo chocó contra un autobús escolar que recorre varios pueblos de la zona. Cuatro alumnas resultaron heridas y fueron atendidas en el Centro de Salud de Aínsa (L'Aínsa), siendo trasladadas dos de ellas al Hospital de Barbastro con lesiones cervicales de consideración. Se piden protestas telefónicas ante la Diputación General de Aragón, propietaria del pueblo y promotora del desalojo (976-714135).

8 de mayo: Desalojada la casa okupada de Zaragoza.

Alrededor de las 12h. del mediodía, cinco furgonetas policiales se presentaron ante la *Casa del Río*, el nombre que se le había dado al antiguo colegio *San Miguel*, okupado desde el pasado 1 de mayo. Una treintena de efectivos policiales cubiertos con cascos y pasamontañas, con material antidisturbios y herramientas de derribo, tiraron abajo la puerta e invitaron a l@s okupantes abandonar la finca. Las 20 personas que permanecían en la casa, tras una reunión de emergencia no exenta de tensión, decidieron abandonar el edificio. Fuera, otra veintena de personas acudió a apoyar a l@s okupas, no faltando la presencia vecinal, que invitaba a la gente a volver a okupar en el barrio de Jesús. Los policías se mostraron de bastante buen talante, y solicitaron a la gente que no se arriesgara a subir al tejado, en algunos sitios en muy mal estado, y que les descubriera las posibles *trampas* instaladas en las habitaciones para evitar el desalojo. A pesar de todo, dos personas resultaron heridas, un esguince de tobillo y una brecha en la cabeza, respectivamente, al tratar de abandonar precipitadamente la casa ante la llegada de la policía. Tras salir de la casa, los policías permitieron a l@s okupantes, a l@s que identificaron un@ por un@, recuperar el material de su propiedad que había en el antiguo colegio. No hubo detenciones, aunque posteriormente elementos policiales siguieron a varias personas sin disimulo. Tras el desalojo se llevaron a cabo dos asambleas de casi 50 personas. En la primera, en el barrio de Jesús, se decidió volver a okupar esa misma tarde. En la segunda, celebrada una hora más tarde, se decidió aplazar la nueva okupación hasta dentro de unos días.

Por la tarde, había una fuerte presencia policial en la Madalena, el barrio de Zaragoza donde se encuentran casi todos los locales alternativos. Se realizó una concentración de protesta en la plaza de España que derivó en manifestación hacia el antiguo colegio okupado. Unas 300 personas participaron en el acto, en medio de un ambiente bastante combativo, realizándose multitud de pintadas a lo largo del recorrido y apedreándose un coche de la policía local. La manifestación fue vigilada de cerca por un fuerte contingente policial que no intervino en ningún momento. En la plaza de Jesús, núcleo del barrio y muy cerca de la casa desalojada, se leyó un comunicado y se anunciaron nuevas okupaciones. En el interior del edificio, como se supo poco después, había varias dotaciones policiales a la expectativa, ignoramos si con permiso de los propietarios.

Con anterioridad al desalojo, agentes de la policía de paisano se presentaron el lunes 4 y comunicaron a l@s okupantes que el proceso de desalojo se estaba tramitando rápidamente y que el desalojo podría realizarse en

cualquier momento a partir de entonces. El colegio San Miquel de Zaragoza se okupó el pasado 1 de mayo, y está situado en la calle Puente de Tablas, número 20. Todos los días había comida popular, al módico precio de 300 pesetas, y concentraciones a partir de las 7h. de la mañana para ofrecer resistencia a cualquier intento de desalojo. Durante estos días, las concentraciones han tenido una asistencia de unas 20 personas, unidas a las otras 20 ó 25 que han realizado permanencias nocturnas. Las comidas también han estado bastante frecuentadas. El lunes 4 tuvo lugar el último encuentro con uno de los dos propietarios. Éste se mostró bastante desagradable, acusando a l@s okupas de violent@s y de jugar con los sentimientos de la familia, ya que ésta quarda muchos recuerdos en el colegio. Esto es algo totalmente absurdo, va que el edificio presentaba un lamentable estado de absoluto abandono en el momento de la okupación. La Asociación de Vecin@s de Jesús se desmarcó de cualquier tipo de apovo a la okupación del antiguo colegio San Miquel, mediante una nota de prensa a los medios de comunicación de su junta directiva. Sin embargo, algun@s miembros de la Asociación habían invitado a representantes de la casa okupada a una reunión el lunes 4, y mantienen cierta simpatía hacia la acción, ya que no hay que olvidar que el barrio de Jesús está sometido a un fuerte proceso especulativo. Sus vecin@s han denunciado el proceso especulativo al que se ve sometida la zona, incluso mediante la introducción de inquilin@s marginales a sueldo de las inmobiliarias para expulsar a l@s vecin@s más resistentes de sus casas, y también la construcción de una vía circulatoria pegada a la ribera del Ebro. Sin embargo, una vez en los locales de la Asociación, la única respuesta por parte de sus dirigentes fue que *el asunto* era una disputa entre propietarios y nuevos okupantes y no iban a tomar partido. El miércoles 6 se realizó un pasacalles por las calles del barrio de Jesús, donde se ubica el antiguo colegio ahora okupado. El jueves 7, el Juzgado de Instrucción número 10 de Zaragoza dictó orden de desalojo a cumplir a partir del viernes 8, por lo cual se reforzó la convocatoria de una concentración para ese día, a partir de las 7h. de la mañana. El desalojo, sin embargo, se retrasó, como hemos indicado antes, hasta las 12h. de la mañana, lo que pilló desprevenid@s a l@s okupas. Para el día 8, se había convocado una protesta telefónica hacia los juzgados zaragozanos que, por motivos obvios, no se llevó a cabo.

ANTIFASCISMO

7 de mayo: La Policía Nacional reconoce expulsiones sin permiso judicial.

La Policía Nacional de Zaragoza ha reconocido que expulsa extranjer@s sin autorización judicial, tal y como prescribe la propia Ley de Extranjería del Estado Español. Así consta en un escrito remitido por la Brigada de Extranjería y Documentación al Juzgado de Instrucción número 1 de Zaragoza, con motivo de una denuncia presentada contra la expulsión del ciudadano liberiano Tijack Mason. En el escrito se reconoce que *hay un acuerdo verbal y tácito de dar cuenta a los tribunales una vez materializada la expulsión*. Posteriormente, se afirma que la expulsión de este ciudadano fue un error, por el exceso de celo de algunos funcionarios de terminar el mayor número de expedientes antes de Semana Santa, por lo que omitieron solicitar la preceptiva autorización, lo que *es comprensible si tenemos el acuerdo con la mayoría de los juzgados*. Tijack Mason fue expulsado a Ghana el pasado 7 de abril, tras ser encerrado en un centro de internamiento el 24 de marzo. El Tribunal Superior de Justicia de Aragón paralizó la expulsión el día 8 y la Audiencia Provincial de Zaragoza había anulado la orden de internamiento, lo que constata la total indefensión de l@s inmigrantes en el Estado Español. La policía informa que los documentos de Mason eran falsos y que no era natural de Liberia, sino de Ghana, algo que desmiente su compañera zaragozana, que presentó la denuncia. S.O.S.-Racismo y otras organizaciones han denunciado también la ilegalidad del procedimiento de expulsión y la vulneración de derechos fundamentales.

9 de mayo: Concentración en solidaridad con Rafa Ballarín.

Unas 60 personas se concentraron en la céntrica plaza de España de Zaragoza para pedir la libertad de Rafa Ballarín, militante antifascista preso en la cárcel de Valdemoro de Madrid. Durante la concentración se repartieron octavillas informando de su situación, a la espera de un juicio por intento de fuga de la prisión de Carabanchel (Madrid), donde estuvo preso primero. Rafa Ballarín, natural de un pueblo de la provincia de Huesca (Uesca) lleva un año y medio en prisión acusado de haber pinchado a uno de los nazis que les atacaron a él y a una amiga en Madrid, hace año y medio aproximadamente. El nazi murió, pese a que el navajazo no era demasiado profundo. Se han constituido comités de apoyo en Madrid, Uesca y Zaragoza.

ANTIMILITARISMO

9 de mayo: Se inicia la campaña de objeción fiscal.

Con una concentración ante la delegación zaragozana de la Agencia Tributaria, el Colectivo de Objeción y Antimilitarismo (C.O.A.-M.O.C.) dio inicio a la campaña de objeción fiscal para este año. Una quincena de personas de este grupo y de la Asamblea Universitaria por la Insumisión gritaron consignas contra los gastos militares y los recortes sociales. También se denunciaron las partidas presupuestarias encubiertas destinadas a lo militar, pero recogidas en otros apartados. La campaña de objeción fiscal pretende que la gente deduzca un porcentaje, este año el

4'8%, de la cuota que ha de pagar al Estado en concepto de impuesto sobre la renta. Las cantidades deducidas son destinadas a apoyar proyectos de cooperación de carácter antimilitarista.

ANTIRREPRESIÓN

4 de mayo: Reivindicados sabotajes.

Según llamada recibida en Radio Topo de parte de un comunicante anónimo, varios cajeros automáticos y una empresa de trabajo temporal fueron saboteadas la noche del 30 de abril al 1 de mayo, sin más detalles. La acción fue reivindicada a la prensa y medios de comunicación de masas, pese a lo cual fue silenciada totalmente.

ANARQUISMO

JORNADAS: ANARQUÍA, LA LIBERTAD HECHA REALIDAD

15 de mayo. 18h. Cine-Fórum: La manipulación de la historia en el cine, proyección de Libertarias.

16 de mayo. 19h. Charla debate: La economía en la sociedad anarquista.

Organiza: Agrupación Anarquista el Búho Todos los actos en el Centro Social Libertario (Coso, 186, bajos)

MUJER

4 de mayo: Violación en la provincia de Zaragoza.

Un joven de 18 años fue detenido el sábado 2 en Ejea de los Caballeros (Exea), como presunto autor de la violación a una mujer en dicha localidad zaragozana. Poco tiempo después de la agresión, la mujer denunció estos hechos en los que participaron dos hombres, ocurridos de madrugada, ante la Guardia Civil, que procedió a la detención. La denunciante fue reconocida en el Hospital Clínico de Zaragoza, donde se certificó la existencia de la agresión, por lo que el Juzgado de Instrucción de Exea ha abierto las correspondientes diligencias. El otro de los presuntos participantes en la agresión se entregó en dicho Juzgado al día siguiente.

10 de mayo: Detenido el presunto violador de una chica de 13 años.

La víctima fue atendida en el Servicio de Atención a la Mujer, donde denunció los hechos, ocurridos durante este mismo fin de semana en el barrio de Delicias, de Zaragoza. La Policía Nacional detuvo como responsable de la agresión a un súbdito guineano, que permanece detenido a la fecha en la Jefatura Superior de Policía.

PRIMERAS JORNADAS DE MUJERES TODOS LOS DÍAS SON OCHO DE MARZO

12 de mayo: 19h., C.S.A.Entropía, merienda y charla-debate: "¿Por qué seguimos luchando?".

13 de mayo: 17h., ALZA, Cine-Fórum: "Antonia's Line".

19h., C.S.Libertario, taller de clown a cargo de Teatro de Mujeres. 20h., C.S.A.Entropía, charla debate: "Medicina natural y parto natural".

21'30h., ALZA, Cine-Fórum: "Media hora más contigo".

14 de mayo: 19h., C.S.Libertario, charla-debate: "Sexo y sexualidad".

20'30h., C.S.A.Entropía, mesa redonda: "Mujer y antimilitarismo".

15 de mayo: 17h., ALZA, café tertulia: "Mujer y literatura".

19'30h., C.S.A.Entropía, charla: "Mujeres que se mueven por el mundo".

22h., bar Entalto, cena popular de mujeres.

16 de mayo: 11h., C.S.Libertario, taller de cerámica.

12h., ALZA, taller-debate: "Mujer y publicidad".

17h., C.S.A.Entropía, café-debate: "Feminismo y lesbianismo". 18h., Sala Arrebato, charla: "Iniciación al autoconocimiento".

22h., C.S.A.Entropía, fiesta de mujeres. 1'30h., pub Yoruba, audición con D.J.Eva.

17 de mayo: 12h., plaza del Pilar, concentración ruidosa y pasacalles.

ORGANIZAN: Ruda, Lisístrata, Ateneo Libertario de Zaragoza, ALZA, Acción, Teatro de Mujeres

LABORAL

4 de mayo: Nueva concentración contra las empresas de trabajo temporal.

Una decena de personas se concentraron ante la sede de la empresa de trabajo temporal Adecco, en el camino de Las Torres de Zaragoza, convocadas de nuevo por la Confederación Nacional del Trabajo (C.N.T.), que de esta forma retoma la campaña contra el trabajo basura iniciada el año pasado. Durante el acto se presentaron efectivos de la Policía Nacional que preguntaron por el *jefe* de l@s concentrad@s. Tras probar a llevarse a una persona e intentar identificar a varias más, abandonaron el lugar sin conseguir ni una ni otra cosa.

CONCENTRACIONES CONTRA LAS EMPRESAS DE TRABAJO TEMPORAL Y EL TRABAJO BASURA

18 de mayo: 18h., ante Adecco, en el Coso.

1 de junio: 18h., ante People y Umano, en la avenida de Goya. 15 de junio: 18h., ante Flexiplán, en la avenida de València. 29 de junio: 18h., ante Select y Tutor, en calle Santander.

Convoca: Confederación Nacional del Trabajo (C.N.T.)

4 de mayo: Protesta en Opel-España.

Trabajadoras y trabajadores de la factoría de Opel-España, en Figueruelas (Zaragoza), se volvieron a manifestar ante las oficinas centrales de la empresa en la misma planta para protestar contra la propuesta realizada por la dirección, que consideran insuficiente. L@s emplead@s se muestran en desacuerdo con los aumentos salariales y vacacionales ofrecidos y con la propuesta de la empresa de eliminar paulatinamente el plus de antigüedad. La última reunión entre dirección y comité de empresa tuvo lugar el jueves 7, y las posturas se mantienen muy alejadas.

6 de mayo: Nueva muerte en accidente laboral en Aragón.

Antonio González murió al caerle varias planchas de mármol encima en la empresa Netphis, en Cadrete (Zaragoza). Según testigos presenciales, las cinchas que sujetaban el mármol se retiraron para iniciar la descarga, pero a última hora el camión se desplazó, lo que provocó la caída de las planchas, de cerca de 300 kilos cada una. Otro trabajador resultó muy gravemente herido en el mismo accidente.

8 de mayo: Trabajadoras y trabajadores del Hospital Miguel Servet se movilizan.

Los sindicatos del Hospital *Miguel Servet* de Zaragoza preparan movilizaciones contra la reestructuración de una de sus secciones, el Hospital Infantil. La protesta se centra en el traslado de 24 trabajadoras y trabajadores desde esa sección a otras del centro sanitario y el la disminución del nivel asistencial que supondrán los cambios.

8 de mayo: Concentración sindical en la D.G.A.

Un@s 50 trabajadoras y trabajadores de la Diputación General de Aragón (D.G.A.) se concentraron ante la sede de la institución en Zaragoza para protestar contra la insuficiente oferta de empleo público que ésta ha lanzado para 1.998. En total, son 280 plazas, que no cubren siquiera el actual número de interin@s y contratad@s temporales, 1.500, y las 100 jubilaciones previstas. Desde 1.995 prácticamente no se ha incrementado el empleo público en la D.G.A.

8 de mayo: Asociaciones de consumidoras y consumidores, contra la privatización de Correos.

La Unión de Consumidores de Aragón y la Asociación de Consumidoras y Consumidores *Torrerramona* temen que la futura privatización del servicio de correo ocasiones un empeoramiento de las comunicaciones postales y un incremento de las tarifas, aparte de la segura disminución de personal. Las asociaciones reciben cada día más quejas acerca del funcionamiento de Correos y Telégrafos, algo que los sindicatos achacan al escaso interés de la dirección ante la nueva Ley Postal, así como a la abundante contratación en precario.

8 de mayo: Emplead@s de recogida de basura de Zaragoza anuncian movilizaciones.

Trabajadoras y trabajadores de Fomento de Construcciones y Contratas, la empresa concesionaria del servicio municipal de recogida de basuras y limpieza de Zaragoza, anunciaron movilizaciones de cara a la negociación del convenio colectivo para 1.998. La empresa, según l@s emplead@s, mantiene una actitud déspota y chulesca y no atiende a las mínimas mejoras reclamadas. La empresa pretende reducir el plus de antigüedad con el objetivo de incrementar sus beneficios económicos, puesto que ha incrementado considerablemente los precios cobrados al

Ayuntamiento. L@s trabajadoras y trabajadores reclaman vacaciones en período estival, cambios de días festivos trabajados por descanso y compensaciones por trabajar los domingos, y no descartan la huelga.

SOLIDARIDAD INTERNACIONALISTA

8 de mayo: Gladys Marín, en la fiesta del Partido Comunista de Aragón.

La Secretaria General del Partido Comunista Chileno, Gladys Marín, acudió a la fiesta del Partido Comunista de Aragón en Zaragoza, tras declarar en días anteriores ante Baltasar Garzón sobre los desapariciones de ciudadan@s españolas y españoles durante las dictaduras chilena y argentina. Gladys Marín alabó el proceso abierto pos Baltasar Garzón y calificó de gran estafa la llamada transición democrática chilena, con una Constitución y muchas leyes elaboradas por Pinochet todavía en vigor.

ECOLOGÍA

4 de mayo: La D.G.A. rechaza un proyecto de carretera.

La Dirección General de Medio Natural de la Diputación General de Aragón (D.G.A.) ha rechazado el proyecto de reforma de la carretera N-123 presentado por el Ministerio de Fomento a su paso por el paraje conocido como el congosto de Ólvena, en la provincia de Huesca (Uesca). La Dirección General critica que el Ministerio no haya tenido en cuenta las sus propuestas para que la carretera presentara un menor impacto ambiental. La propuesta ministerial de dos viaductos y un túnel es desmesurada y atenta contra los valores paisajísticos y naturales de la zona de manera irreversible, algo ya denunciado en su momento por la Fundación Ecología y Desarrollo y por otros colectivos ecologistas aragoneses. Las reformas ya completadas por el Ministerio, como han denunciado también los mismos colectivos, ya ha provocado un impacto ambiental muy grave en la zona, a pesar de figurar en la red de espacios naturales de Aragón. El Ministerio de Fomento trata de sobornar ahora a los municipios de la comarca de la Ribagorza (Ribagorça), ofreciendo a cambio de su presión la creación de un área de ocio y esparcimiento que suponga un atractivo turístico.

4 de mayo: Frontal oposición de los municipios a la línea de alta tensión.

Tras la reunión sostenida con el Consejero de Ordenación Territorial del Gobierno de Aragón, José Vicente Lacasa, y un representante de Red Eléctrica Española (R.E.E.), ediles de la comarca de Ribagorza (Ribagorça) de Huesca (Uesca) manifestaron que mantendrán su oposición a la construcción de una línea eléctrica de alta tensión entre Graus (Uesca) y Guissona (Lleida). El tramo tendrá 56 kilómetros de longitud, 30 de ellos en Uesca. Las alcaldesas y los alcaldes rechazaron los argumentos de los representantes institucional y empresarial, en el sentido de pedir solidaridad a l@s habitantes de la Ribagorça con el resto de l@s de Aragón, y exigieron la misma consideración hacia ell@s en términos de solidaridad. Los municipios ribagorzanos consideran ridículas las indemnizaciones ofrecidas por R.E.E., 800.000 pesetas por kilómetros afectado. La línea podía empezar a instalarse en un año, con el beneplácito del Gobierno de Aragón, a pesar de ser fuertemente combatida por las localidades afectadas, colectivos ecologistas y sociales y otras organizaciones tanto de Aragón como de Catalunya.

4 de mayo: Los peces del Gállego y del Cinca llevan mercurio.

Un estudio técnico elaborado por una empresa privada muestra la presencia de mercurio en el tejido muscular del 100% de las muestras recogidas de barbos, lucios y carpas de los cursos bajos de los ríos Gállego y Cinca. En los lucios, la presencia es de 2'61 miligramos por kilo, en los barbos, de 1'93, y en las carpas, de 1'22.

6 de mayo: Escándalo en Gallocanta.

La Diputación General de Aragón (D.G.A.) retiró su proyecto de plan de ordenación de recursos naturales para la zona protegida de la laguna de Gallocanta, a caballo entre las provincias de Teruel y Zaragoza. Un@s 300 vecin@s de la población de Gallocanta se concentraron e increparon, empujaron e intentaron agredir a l@s representantes de los colectivos ecologistas, periodistas y al Director General de Medio Natural de la D.G.A., Pablo Munilla, cuando se disponían a asistir a una reunión del Consejo de la Laguna. Guardias civiles tuvieron que intervenir para proteger a l@s agredid@s. Munilla retiró la propuesta de plan en el transcurso de la reunión, indudablemente intimidado por la actuación vecinal. El proyecto recogía medidas para salvaguardar la cuenca endorreica de Gallocanta, muy castigada por la utilización indiscriminada de fertilizantes agresivos y la excavación intensiva de pozos por parte de l@s agricultoras y agricultores de la comarca, entre las cuales se encontraban la subvención del abandono de cultivos y la prohibición de la instalación de granjas y de la utilización de abonos contaminantes. A la salida de la reunión, se reprodujeron los momentos de tensión producidos al inicio. El representante de la Sociedad Española de Ornitología, una de las personas increpadas, afirmó que el Gobierno Aragonés había cedido a las amenazas físicas y al chantaje y que su organización no volvería a acudir a las reuniones del Consejo. La Asociación de la Prensa de Aragón también ha denunciado las agresiones y amenazas hacia sus miembros.

6 de mayo: Un alcalde quiere un parque eólico.

El Alcalde de María de Huerva (Zaragoza), José Luis Jaime, quiere que un parque eólico se instale en el término municipal, a pesar de la agresión medioambiental que supone para el entorno de La Plana, denunciada por la Asociación Naturalista de Aragón (ANSAR). Esta organización ha reclamado un plan de ordenación de recursos naturales para la comarca, la única muela no urbanizada ni industrializada existente en la margen derecha del Ebro. El parque eólico acabaría con esta aspiración, debido a la construcción de pistas, los desmontes en el terreno y los tendidos eléctricos.

7 de mayo: Las Cortes de Aragón aprueban la Ley de Espacios Naturales.

La Ley ha sido fuertemente criticada tanto por los partidos de la oposición como los colectivos ecologistas. Entre otras cosas, la Ley distingue entre espacios naturales protegidos, aquellos cuya gestión ha sido heredada en su mayoría del Gobierno Español, y las áreas naturales singulares, entre las que se encuentran la sierra de Javalambre, los puertos de Beceite (Beceit), la Foz de Biniés y el Congosto de Ventamillo, de indudable interés ambiental, para las que sólo se requiere una autorización previa que permitiría la construcción de carreteras, minicentrales hidroeléctricas, presas, minas o estaciones de esquí, la roturación de montes, la instalación de vertederos y la desecación de zonas húmedas, entre otras aberraciones.

9 de mayo: Alegaciones municipales a un parque eólico.

El Ayuntamiento de Sabiñánigo (Samianigo), en la provincia de Huesca (Uesca), afectado por el futuro parque eólico de Santa Orosia, ha presentado alegaciones al proyecto planeado para 1.999 en una zona de singular valor ecológico. En la comarca están previstos ocho parques eólicos, el más importante de ellos el de Santa Orosia, con 40 aerogeneradores y torres de hasta 40 metros de altura, en un lugar donde se produce un grave impacto ambiental y visual. El lugar está clasificado como no urbanizable por situarse a más de 1.200 metros de altura y ser considerado como un paraje de interés paisajístico. Además, la zona está considerada como subalpina por las directrices parciales de ordenación territorial del Serrablo, lo que condiciona la instalación de líneas de media y alta tensión, antenas o repetidores. Los ayuntamientos de Biescas y Yebra de Basa, afectados por otros parques, estudian también la presentación de alegaciones.

LIBERACIÓN SEXUAL

4 de mayo: Comienzan en Zaragoza una campaña contra la homofobia.

La campaña está organizada por el colectivo de liberación sexual *Acción* y consiste en pegada de carteles en las proximidades de locales considerados homófobos. Dos de los casos concretos denunciados son el de la *Sala Oasis*, un local de copas y conciertos, y el del bar Bohemios, de donde se han expulsado a personas del mismo sexo que se estaban besando. Asimismo se pegaron carteles antihomofóbicos en iglesias del centro de la ciudad.

CÁRCEL

4 de mayo: Inspección en la cárcel de Huesca (Uesca).

Personal de la Dirección General de Instituciones Penitenciarias investigó la semana pasada una denuncia firmada por un grupo de presos de la prisión oscense. Las quejas se refieren, sobre todo, a la aplicación de los beneficios penitenciarios y a las revisiones de condena, que los denunciantes consideran lenta y deficiente. También se recogen en el escrito de protesta las deficiencias en las instalaciones y la mala calidad de la comida. No se conoce todavía el resultado de la inspección.

CORRUPCIÓN

4 de mayo: Denuncia contra un alcalde.

Izquierda Unida de la localidad oscense de Binaced ha denunciado ante el Juzgado de Instrucción de Monzón (Uesca) al Alcalde de la localidad, José María Usieto, por la percepción de jornales con el respaldo del pleno municipal, a pesar de que a la vez recibía otros subsidios por baja laboral.

7 de mayo: Se reanuda juicio por corrupción contra ex-concejal de Zaragoza.

Durante esta semana se reanudó la vista en la Audiencia Provincial de Nafarroa contra Gabriel Urralburu, expresidente del Gobierno Navarro, su compañera Olivia Balda, Antonio Aragón, ex-presidente de la Confederación Hidrográfica del Ebro y ex-consejero de obras públicas del Gobierno Navarro, su compañera Isabel Romeo, Jorge Esparza y Luis Roldán, aragonés, ex-concejal del Ayuntamiento de Zaragoza, ex-gobernador civil de Nafarroa y exdirector general de la Guardia Civil. El fiscal ha solicitado 11 de años de prisión para Urralburu y Aragón, por

sendos delitos de cohecho continuado, 4 años para Balda y Romeo, por cooperadoras, y otros 4 años para Esparza y Roldán, por inductores. Aragón y Urralburu, en su etapa en el Gobierno de Nafarroa, cobraron al menos 171 millones de pesetas en comisiones ilegales pagadas por cinco compañías constructoras entre 1.987 y 1.991 (un 5% del importe de los proyectos de obras aprobados), que ingresaron en cuentas corrientes de Suiza, que llegaron a tener en su haber 409 millones de pesetas. Aragón confirmó que había recibido regalos de dinero de Esparza, unos 70 millones de pesetas, *en señal de agradecimiento* una vez concluidas las obras adjudicadas, pero no antes., y que el mismo Esparza le comentó que ésta era una práctica habitual para agradecer a las administraciones públicas sus concesiones.

8 de mayo: Las Cortes de Aragón aprueban pedir indemnizaciones para l@s clientes de AVA.

Las Cortes de Aragón acordaron exigir al Gobierno Aragonés que solicite al Gobierno Español la aplicación con efectos retroactivos de una directiva comunitaria aprobada recientemente que permitiría cobrar indemnizaciones a l@s afectados por la crisis financiera de la sociedad aragonesa de valores *AVA Asesores de Valores de Aragón*. Al no haberse constituido todavía fondos de garantía de inversiones, es de suponer que el dinero para este menester saldrá del bolsillo de tod@s l@s ciudadan@s. La Asociación de Impositores de Bancos y Cajas de Ahorro de Aragón (AICAR) ha denunciado cambios en las cuentas presentadas por *AVA* con fechas 20 y 24 de febrero, y ha criticado por ello la labor de intervención judicial. Se ha elevado, por ejemplo, el saldo de clientes en 141 millones de pesetas, pero se ha reducido en 159 millones el de cuentas corrientes en bancos y cajas de ahorro.

Entre tanto, La Delegación Provincial de Trabajo ha aprobado la rescisión de otros 17 contratos laborales de *AVA*, que se suman a otros 14 rescindidos el pasado 31 de marzo.

MOVIMIENTO VECINAL

4 de mayo: Oposición vecinal a la construcción de grandes edificios.

La Asociación de Vecin@s *Lanuza-Casco Viejo* de Zaragoza ha presentado alegaciones al avance de plan especial de las calles Las Armas y Casta Álvarez. La Asociación afirma que el plan vulnera la Ley de Patrimonio Español, en el que se prohiben nuevas alineaciones, parcelaciones o alteraciones en edificaciones protegidas. La Asociación también se muestra disconforme con el límite de altura marcado por el Ayuntamiento, cuatro pisos más áticos, y reclama la construcción de edificios acordes con la tipología del casco Viejo zaragozano.

4 de mayo: Piden mejorar el transporte público.

La Asociación de Vecin@s de Picarral, un barrio de Zaragoza, ha iniciado una campaña de recogida de firmas para reclamar mejoras en el transporte público de la zona. Los vecin@s reclaman mejores frecuencias y ampliación de horarios de funcionamiento del servicio de varias líneas de autobuses urbanos que discurren por el barrio. También han solicitado reuniones con el Concejal-Presidente del Distrito, Javier Pérez Ciria, y con el Teniente Alcalde de Servicios Públicos, Antonio Suárez.

4 de mayo: Protesta por el cierre de una farmacia.

Una cincuentena de vecin@s de Andorra (Teruel) se concentraron ante la puerta de una farmacia cerrada desde el pasado mes de septiembre por la Diputación General de Aragón (D.G.A.). L@s concentrad@s consiguieron impedir que una funcionaria de la D.G.A. retirará los libros de registro de la farmacia. Según la normativa vigente Andorra no cuenta con población suficiente para la apertura de la que sería tercera farmacia, por su número de habitantes. Sin embargo, las organizaciones vecinales, sindicales y sociales de Andorra han criticado que no se tenga en cuenta el elevado nivel de población flotante de la ciudad.

6 de mayo: Vecin@s de Montañana protestan por el olvido del Ayuntamiento.

La Asociación de Vecin@s de Montañana, un barrio rural zaragozano, aprovechó la visita de la Alcaldesa, Luisa Fernanda Rudi, con motivo de la inauguración de un encuentro de mujeres de barrios rurales, y llenaron de pancartas reivindicativas los alrededores del pabellón deportivo, donde se celebró el acto. Varias concejalas y concejales intentaron que l@s vecin@s retiraran las pancartas, algo que no consiguieron. Las reivindicaciones del barrio se centran en la mejoría de la red de vertido y de abastecimiento de agua y la construcción de unos accesos en condiciones al instituto de enseñanza secundaria de la zona, situado en el barrio de Santa Isabel.

6 de mayo: Multitudinaria manifestación en Fraga.

Unas 4.000 personas se manifestaron por las calles de Fraga (Uesca), después de que un día antes un camión descontrolado se empotrara contra un hotel y estuviera a punto de causar un tragedia. Los vecin@s respondieron al llamamiento del Ayuntamiento y exigieron al Ministerio de Fomento soluciones para desviar el intenso tráfico de camiones que soporta la carretera N-2, que discurre por el centro de la ciudad. Entre otras se propone la gratuidad del peaje de la autopista A-2, a su paso por la localidad del Baix Cinca. y mayores medidas de seguridad. El

Alcalde, Vicente Juan, no descarta nuevas movilizaciones.

7 de mayo: Los grupos de infancia podrán optar a la gestión de las ludotecas municipales.

Los grupos de atención a la infancia de los barrios zaragozanos de Torrero y de San José, *Trébol y Pandora*, podrán presentarse al concurso convocado por el Ayuntamiento para gestionar los centros de tiempo libre y las ludotecas, por lo que no requerirán de la clasificación empresarial para acceder a proyectos de más de 20 millones de pesetas. Las organizaciones con ánimo de lucro a cargo de estos centros podrían, como se ha denunciado repetidamente, excluir a los grupos más marginados y, por lo tanto, más necesitados de atención.

7 de mayo: Vecin@s piden que se concreten inversiones para la atención de ancian@s.

La Comisión de Mayores de la Federación de Asociaciones de Barrios de Zaragoza (F.A.B.Z.) ha pedido a las instituciones públicas la concreción de las inversiones destinadas a la creación de centros de día con servicio de estancia diurna. Todavía no existen partidas destinadas a la creación de estos centros, a pesar de que la entidad vecinal lo considera una necesidad de primera magnitud, dado el incremento de la población anciana en Zaragoza. La F.A.B.Z. critica también la ausencia de un servicio de autobús que acerque a las personas mayores a los centros de día ya existentes y ha solicitado una entrevista con el Director del Instituto Aragonés de Servicios Sociales, Ángel Val, para que les informe sobre la distribución de los recursos disponibles entre los diferentes barrios zaragozanos y sobre las cantidades destinadas a los centros de días.

8 de mayo: 18.000 firmas por el enterramiento de las vías.

Representantes de diversas asociaciones vecinales promotoras entregaron en el Ayuntamiento de Zaragoza las casi 18.000 firmas recogidas para solicitar el enterramiento de las vías férreas que separan los barrios de Delicias y La Almozara (L'Almozara). Las firmas apoyan la propuesta realizada por el Colegio de Arquitect@s de Zaragoza, de cara a la llegada del tren de alta velocidad a Zaragoza. La campaña de recogida de firmas continúa en toda la ciudad.

10 de mayo: El barrio Oliver no quiere ser un ghetto.

Unas 1.000 personas convocadas por la Asociación de Vecin@s de Oliver participaron en una manifestación entre dicho barrio zaragozano y el Ayuntamiento de Zaragoza, para protestar contra la construcción de 96 viviendas sociales en la zona y la paralización que sufre el plan integral para la recuperación de este barrio, uno de los más deprimidos de Zaragoza. Los vecin@s se oponen a los pisos sociales ya que entienden que se quiere arrinconar en Oliver a las familias marginadas de Zaragoza y pretenden una mejora en la calidad de vida de su barriada. Al mismo tiempo denuncian la existencia de 900 viviendas vacías en el barrio que podrían ser rehabilitadas, por lo que no haría falta construir más edificios para ese uso.